

Bruxelles, 14 novembre 1968
IP(68) 186

=====
EMBARGO : vendredi 15/11/68 - 16 h.
=====

INFORMATION A LA PRESSE

UNE INITIATIVE POLITIQUE EST NECESSAIRE

Résumé du discours prononcé
le 15 novembre 1968 à Eindhoven, à l'occasion du symposium de la société
académique, par M. MANSHOLT, vice-président de la Commission européenne

Selon M. MANSHOLT, vice-président de la Commission européenne,
l'évolution sociale est freinée par la stagnation actuelle de la politique
en Europe. Une initiative politique est nécessaire si l'on veut retrouver
le mouvement, y compris dans le domaine économique.

M. MANSHOLT a parlé à l'Ecole technique supérieure d'Eindhoven, à
l'occasion d'un symposium de la société académique. Il a dit que l'arrêt
a été provoqué, en Europe, par les oppositions politiques qui se sont mani-
festées au sujet de l'extension de la Communauté européenne. C'est à tort
que l'on affirme n'avoir d'autre choix que l'alternative "extension ou
approfondissement". Le mot d'ordre : si nous ne pouvons obtenir l'une,
faisons au moins l'autre, est trompeur. Le nouveau programme d'action du
gouvernement français en vue du développement interne de la Communauté qui
est actuellement à l'étude à Bruxelles en même temps que d'autres proposi-
tions ne change rien à cela. D'après M. MANSHOLT, des mois s'écouleront
encore sans que l'on parvienne à des résultats. "Il me paraît illusoire,
a-t-il dit, de croire que dans une situation aussi perturbée et dans une
telle situation de frustration les travaux "ordinaires" pourraient continuer
comme si de rien n'était. Si nous voulons sortir de cet impasse, il faut
que nous ayons le courage d'en désigner nommément les causes et de prendre
le chemin des changements nécessaires."

Le vice-président de la Commission européenne a répondu ensuite à
l'observation que l'on entend parfois et qui consiste à dire qu'il est trop
pessimiste puisque l'intégration européenne se poursuit. Il n'a pas voulu
nier que l'évolution intracommunautaire qui s'accomplit dans le sens d'unités
de production plus grandes est un fait encourageant. "Assistons-nous cepen-
dant à une évolution politique appropriée ? Comment des unités politiques
qui, par rapport à l'évolution des entreprises, font une impression de ridicule
et d'atavisme pourraient-elles remplir leurs tâches ? Une initiative politique
nécessaire si l'on veut retrouver une évolution équilibrée de la politique
et de l'économie dans l'intérêt, non seulement du progrès en Europe même,
mais des relations avec les pays en voie de développement et l'Europe de l'Est.

.../...

M.MANSHOLT a plaidé en faveur d'une conférence au sommet qui chargerait certains membres de préparer une nouvelle communauté supranationale, comme on a fait lorsqu'on a créé la C.E.E. M.MANSHOLT ne s'est cependant pas déclaré rassuré quant au caractère supranational, surtout après le congrès parlementaire qui a eu lieu à La Haye les 8 et 9 novembre. Il y est en effet apparu qu'une forte minorité reste très en retrait sur les objectifs d'il y a 20 ans. Une résistance est surtout apparue du côté des conservateurs britanniques. Cela a amené M. MANSHOLT à poser à Eindhoven la question suivante : Quelle Europe l'Angleterre veut-elle ? Il a conclu comme suit : Celui qui, aujourd'hui, refuse de donner forme à l'avenir, ne trouvera pas non plus, dans l'avenir, une société qui, pour lui aussi, sera vivable."
